

los ociosos en la sociedad futura

Hemos visto tratado el problema de los ociosos en la sociedad futura de diferente manera. La consideración de que el que no trabaja será parásito de los demás influye para que muchos camaradas piensen cómo ha de aplicárselas una justicia restrictiva, sin necesidad de recurrir a la autoridad. Los autoritarios son los que han llevado las cosas a este terreno. Excluida la autoridad, pues que los anarquistas no podían aceptar, los compañeros han analizado las otras diferentes presiones con que podían contarse y que podían tener el mismo resultado. Los autoritarios los han llevado a su mentalidad: pues poco importa la calidad de la coacción, y al preferir el hambre al gendarme, tal vez sea más terrible y más fuerte para la sociedad entera, el primero que este último.

En primer lugar, no hay ociosos absolutos; hay si los empleados en funciones inútiles o perjudiciales, y estos son en gran número. Mucha de la razón de ser actual de estos empleos, es que ellos son productivos, y hasta más productivos y "honrables" que los otros. Una sociedad que no considere ni

honre esto hará desaparecer esos empleos y dejará a esos individuos libres de empleo en cosas más estimadas su actividad. Luego, hay los que, por la organización social —que aplica en gran escala la justicia restrictiva— de manera que fuera de los rentistas o de los que aprovechan de esto "el que no trabaja no come", entendiendo por trabajar hacer algo útil o aprovechable para los patrones o explotadores, o siquiera explotar por sí mismo—, se ven obligados a aplicar o dispensar todas sus facultades para la obtención de su alimento cotidiano, por medio del robo, el fraude, la lisonja, etc. —el medio que se les doja—, como aquellos herbívoros que, obligados a pastar en un campo, raso y espigado, deben emplear todo su día para la captura de un alimento apenas suficiente. Estos, no alejando para sí, nada pueden hacer para los otros. Y descontentos a los que obligamos a ser más útiles o aprovechables, de manera indigna para ellos, por la miseria, como las prostíbulas, etc. Ahora bien: en una sociedad trabajadora, estos serían los ociosos, los parásitos también; los que no

tienen o no podrían tener la voluntad de trabajar, y que practicando la justicia restrictiva, buscarían de hacerse útiles por algún medio indigne para obtener su pan, asaltando o robando simplemente. Esto, si nuestra intención fuera dejar sin techo y sin pan a los que llamamos ociosos o parásitos, sería para ellos un desafío. Y tendríamos igualmente a la prostituta o al ladrón porque nuestra sociedad sería imperfecta.

Los ociosos o los parásitos, según el criterio de los otros que serán trabajadores,

existirán siempre; más aún, todos lo somos y lo seremos durante una parte de la vida; aquella en que nos dejamos ir sin preocupación, felices solamente con sentirnos vivir. Si respecto a ellos queremos aplicar una justicia restrictiva. —por ejemplo no trabajar para ellos o trabajar únicamente para nosotros o los que trabajan—, conseguirán sólo de una manera más dolorosa o más inhumana hacerse alimentar.

La consideración de este problema que los autoritarios elevan a las nubes para justificar la necesidad de la coerción, debíanmos ahorrarnos si pensamos que siempre habrá en la humanidad suficiente número que se preocupe y que comprenda y que obtenga la más preciosa satisfacción con la obra de la vida, y que si faltara este número, la humanidad estaría atacada de miedo y sería inútil la coerción. Es siempre a este número, y no a la reducción de los ociosos o los incompatibilizados, encerrados o rechazados violentamente a trabajar o a pelear, que se debe la obra de la vida. Esta es un acto de libertad. Es indudable que

una sociedad trabajadora ejercerá la presión para que todos encuentren su cantidad de voluntad de trabajo; pero, fuera de esto, que pondrá en libertad todas las fuerzas de creación, que dará lo justo que hay de esto en todos los individuos: ¿cómo pondremos todavía de lado al parásito o al ocioso?

Daremos inspiración en otras ideas. Si

hay para todos, y por qué negar algo nadie en nombre de una justicia restrictiva! No le obligaremos a trabajar, eso es una amagaza, pues ya trabajaría si tuviera esta voluntad, como con todo no puede obligarse hoy a trabajar: le obligaríamos simplemente a negarle al parásito de nosotros como un perro o un esclavo, a impedir nuestra caridad, a rebelse y expropriarnos lo que le es necesario por un medio violento. El espíritu de trabajar para todos, lo mismo para el trabajador que para el ocioso, como para el desconocido que vendrá luego, no solo es más conforme con el verdadero ideal, sino más práctico; más productivo, y es el que preside en la elaboración de las cosas más grandes o más duraderas. Abraza impersonalmente a la humanidad entera. Todo aquél que quisiera trabajar para su mismo —decía Berthold, en el "Evangelio de la Hora"—, no se atrevería a plantar un árbol que fructificara a los cien años ni una casa que le sobreviviera, porque otros disfrutarían de ellos". La solidaridad, lo saludable, lo humano, en fin, nacen en aquel punto en que logramos tener la justicia restrictiva, para abrazarnos igualmente a la prostituta o al ladrón porque nuestra sociedad sería imperfecta.

Los ociosos o los parásitos, según el criterio de los otros que serán trabajadores,

La Anarquía es el orden

La anarquía es el aniquilamiento de los gobiernos.

Los gobiernos, de los cuales somos pupilos, no han encontrado naturalmente nada mejor de hacer que educarnos en el temor y el horror del principio de su destrucción.

Pero como los gobiernos representan, a su vez, el aniquilamiento de los individuos y del pueblo, es natural que el pueblo, vueltose clavado ante las verdades esenciales, sienta por su propio aniquilamiento todo el horror que antes había sentido por el de su institutora.

La anarquía es una vieja palabra, más expresa para nosotros una idea moderna, o más bien, un interés moderno, ya que la idea es hija del interés. La historia ha llamado anárquico el estado de un pueblo en cuyo sentido no se hallaban en conflicto diversos gobiernos; pero una cosa es el estado de un pueblo que, queriendo ser gobernado, está falso de gobierno precisamente porque tiene dominado, y otra cosa es el estado de un pueblo que, queriendo gobernarse por sí mismo, no tiene gobierno precisamente porque no lo quiere más.

La anarquía antigua ha sido efectivamente la guerra civil, y esto, no porque expresaba la falta sino más bien la pluralidad de los gobiernos, las competencias, las luchas de las caudas gobernantes.

La noción moderna de la verdad social absoluta o de la democracia pura ha abierto una serie entera de conocimientos o de intereses que destruyen radicalmente los términos de la creación tradicional.

Así la anarquía que, desde el punto de vista relativo o monárquico, significa guerra civil, no es más, en tesis absoluta o democrática, que la verdadera expresión del orden social.

En efecto:

Quien dice anarquía, dice negación del gobierno;

Quien dice negación del gobierno, dice afirmación del pueblo;

Quien dice afirmación del pueblo, dice libertad individual;

Quien dice libertad individual, dice so-

lo siempre consagrarse, tomar afición al advenimiento y la duración de un gobierno. Indicadme un lugar donde se asesine en masa y al aire libre, y yo os haré ver un gobierno a la cabeza de la masacre. Si tratáis de explicar la guerra civil de otro modo que con un gobierno que quiere venir y un gobierno que no quiere irse, perderéis el tiempo; no hallaréis nada.

La razón es simple.

Se funda un gobierno. En el mismo instante en que el gobierno es fundado, tiene sus criaturas, y, por ende, sus partidarios; y en el mismo instante en que tiene sus partidarios tiene, al par, sus adversarios.

El germen de la guerra civil es secundado por este sólo hecho, ya que no puedes hacer de modo que el gobierno, investido de plenos poderes, obre con sus adversarios como con sus partidarios. No puedes hacer de modo que los poderes de que dispone el gobierno sean igualmente repartidos entre amigos y sus enemigos. No puedes hacer de modo que aquellos no sean acarriados, y que éstos no sean perseguidos. No puedes, hacer de modo que de esta desigualdad no surja antes o después un conflicto entre el partido de los privilegiados y el partido de los oprimidos. En otros términos: siendo establecido un gobierno, no puedes evitar que

para que todos encuentren su cantidad de voluntad de trabajo; pero, fuera de esto,

que pondrá en libertad todas las fuerzas de creación, que dará lo justo que hay de esto en todos los individuos: ¿cómo pondremos todavía de lado al parásito o al ocioso?

Daremos inspiración en otras ideas. Si

hay para todos, y por qué negar algo nadie en nombre de una justicia restrictiva!

No le obligaremos a trabajar, eso es una amagaza, pues ya trabajaría si tuviera esta voluntad, como con todo no puede obligarse hoy a trabajar: le obligaríamos simplemente a negarle al parásito de nosotros como

un perro o un esclavo, a impedir nuestra caridad, a rebelse y expropriarnos lo que le es necesario por un medio violento.

El espíritu de trabajar para todos, lo mismo para el trabajador que para el ocioso, como para el desconocido que vendrá luego, no solo es más conforme con el verdadero ideal, sino más práctico; más productivo, y es el que preside en la elaboración de las cosas más grandes o más duraderas.

Abraza impersonalmente a la humanidad entera. Todo aquél que quisiera trabajar

para su mismo —decía Berthold, en el "Evangelio de la Hora"—, no se atrevería a plantar un árbol que fructificara a los cien años ni una casa que le sobreviviera, porque otros disfrutarían de ellos". La solidaridad, lo saludable, lo humano, en fin, nacen en aquel punto en que logramos tener la justicia restrictiva, para abrazarnos igualmente a la prostituta o al ladrón porque nuestra sociedad sería imperfecta.

Los ociosos o los parásitos, según el criterio de los otros que serán trabajadores,

La proclamación a los aventureros de tronos

Alfonso, Bohórquez, Baigorria, los jefes de las tropas de gitanos

VIVAAA...!

raña de cada uno:

Quien dice soberanía de cada uno, dice igualdad:

Quien dice igualdad, dice solidaridad y fraternidad:

Y quien fraternidad, dice orden social.

En consecuencia, quien dice anarquía, dice orden social.

Por el contrario:

Quien dice gobierno, dice negación del pueblo;

Quien dice negación del pueblo, dice afirmación de la autoridad política;

Quien dice afirmación de la autoridad política, dice dependencia individual;

Quien dice dependencia individual, dice supremacía de casta;

Quien dice supremacía de casta, dice desigualdad;

Quien dice desigualdad, dice antagonismo;

Y quien dice antagonismo, dice guerra civil.

De conseguimiento, quien dice gobierno, dice guerra civil.

No sé si esto que he dicho es nuevo, excentrico o espantoso. No lo sé, ni me preocupo de saberlo.

Lo que yo sé, es que puedo poner brevemente mis argumentos en juego contra

toda la prosa gubernativa blanca o roja, pasada presente o futura. La verdad es que,

sobre este terreno, que es de un hombre libre, extraño a la ambición, ardiente para el trabajo, desdichado del mundo, rebelde a la sumisión, yo desafío a todos los argumentadores del funcionarismo, y a todos los folcloristas de la imposición monárquica o republicana, aunque se llame progresiva, progresionista, fondiaria, capitalista o consumidor.

Sí, la anarquía es el orden presto que el gobierno es la guerra civil.

Cuando mi inteligencia penetra más allá

de los miserables detalles sobre los cuales

se apoya la polémica cediánica, encuentro

que las guerras intestinas, que en todo tiem-

po dieron a la humanidad, se refieren a

esta causa única, esto es el aniquilamiento

o la conservación del gobierno.

Quien dice libertad individual, dice so-

lo siempre consagrarse, tomar afición al advenimiento y la duración de un gobierno. Indicadme un lugar donde se asesine en masa y al aire libre, y yo os haré ver un gobierno a la cabeza de la masacre. Si tratáis de explicar la guerra civil de otro modo que con un gobierno que quiere venir y un gobierno que no quiere irse, perderéis el tiempo; no hallaréis nada.

Habíamos dicho: "el cuadernillo y la tapa"; luego habíamos dicho: "tar el cuadernillo en la tapa, y dejarlo así pegado por un broche como un pequeño", como un verdadero libro...

Lo que contendrá ya lo hemos dicho, ya lo sabéis también: la expresión de los enormes, de los horribles crímenes de Santa Cruz; la horrosa matanza de trabajadores, de hombres hermanos nuestros, que pensaban o defendían lo que nosotros mismos defendemos, lo que piensan o defienden todos los trabajadores...

Es una histórica de este movimiento, llamado por los pluminos de la prensa burguesa "de los bandoleros del sur", que puede servir de manual para comprender los premios, las medallas y hasta el monumento, que la burguesía ha consagrado —o en parte, piensa consagrarse—, al hecho salvaje, criminal de la represión...

Es una obra indispensable, necesaria. No han faltado siquiera los camaradas del extranjero que aprecian a primera vista esta necesidad. Aquí también ha sido bien comprendido, y los pedidos para hacer una importante edi-

Por el folleto "Santa Cruz"

cion aumentan todos los días. Vamos a poner mano a la obra ya, ya... paneros: suscribíos a la cantina pensáis colocar o repartir. El costo es a la simiente necesaria para

el libro. Esta simiente habrá casi en su totalidad existentes organizaciones no

estatales. Pero... la simiente no

deberá ser de ella, la Entente sunita

que aseguró que con uno

de hombres podía derribarse

a un soviético.

Vengamos ahora a la parte que e

las condiciones climatológicas

son. La sequía realmente con

cuatro años, Rusia entró en to

una seca, zona que se repite co

de siete, trece y treinta y

seis, si me engaño, es un año

que quizás este año d

el año sufrirá menos, alguna otra

que sufrirá más.

durante la primavera y el verano

una parienta mia residente en el

Rusia (provincia central de la

Ucrania) tiene un diario de las condic

iones meteorológicas. Las observacio

nnes son valor, pues lo mismo habia

en el año del hambre peor que

ha conocido hasta la presente. Los

campos eran idénticos, salvo que en

los años de sequía habían pre

viado.

de manera que, aun sin el G

Soviets, el año de 1921 habría

muerto por unas hambrunas terribles.

Pero, aunque debido a las re

grancas y de bestialaje el área

disminuyó, este no fue el

del Gobierno. Mucho peor

que la imposición sobre la ya mu

edad trabajadora del campes

es de todas clases: corta de l